



<https://www.revclinesp.es>

G-35. - GRADO DE SATISFACCIÓN EN RELACIÓN AL CONTROL DE LA HEMOGLOBINA GLICOSILADA. EXPERIENCIA EN UN HOSPITAL DE ESPECIALIDADES DEL SSPA

S. Romero Salado, G. Ruiz Villena, J. Piñero Charlo, E. Sánchez Relinque, R. Aranda Blázquez, R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario de Puerto Real. Puerto Real. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Conocer si existe relación o no en cuanto al grado de satisfacción y la capacidad para controlar los niveles de hemoglobina glicosilada (HbA1c).

Métodos: Realizamos un estudio descriptivo retrospectivo de 12 meses de duración, tras el cual aplicamos el cuestionario de satisfacción para el tratamiento con liraglutide validado. Variables a estudio: grado de satisfacción con una puntuación que va desde 3 a 0 (“3” mucho más satisfecho, “2” más satisfecho, “1” satisfecho, “0” sin cambios), reducción de la HbA1c en función de su valor inicial.

Resultados: Evaluamos un total de 26 pacientes, de los cuales el 42,1% muestra un grado de satisfacción 3, el 47,4% grado 2, 10,5% grado 1 y 0% grado 0. Los pacientes que se encontraban mucho más satisfechos con el cambio de tratamiento presentaron una reducción del 2,5% respecto a su HbA1c inicial, aquellos que se mostraban más satisfechos tuvieron una reducción del 0,3% y los satisfechos una reducción del 0,3%.

Discusión: Casi el 90% de los pacientes manifestaban estar mucho más satisfechos o muy satisfechos con respecto al cambio de tratamiento, siendo el grupo que estaba más satisfecho el que experimentó mayor reducción en la hemoglobina glicosilada.

Conclusiones: En este caso se correlaciona el grado de satisfacción con el nivel de mejoría en los valores de hemoglobina glicosilada. Deberemos valorar si estos resultados se correlacionan con el grado de conocimiento que el paciente tiene sobre la diabetes.